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令和元年第９回教育委員会会議録 

 

■会議名 令和元年第９回忠岡町教育委員会定例会 

■日 時 令和元年９月２６日（木）午前１０時００分から午前１１時００分 

■場 所 忠岡町役場 ３階 研修室３ 

■出席者 教育委員会委員 

教育長      富本 正昭 

教育長職務代理者 中村 吉治 

委員       安明 明子 

委員       井手 和代 

委員       新田 哲也 

     事務局 

教育部長         立花 武彦 

教育部理事兼学校教育課長 石本 秀樹 

教育部生涯学習課長    秋月 貴彦         

教育部教育みらい課長   二重 幸生 

教育部学校教育課参事   三好 泰隆 

教育部教育みらい課参事  寺田 綾 

教育部教育みらい課参事  道口 康子 

 

■傍聴者数 なし 

■会議録署名委員 安明委員 

■議事日程 

日程第１・報告第２９号「行事等報告について」 

日程第２・報告第３０号「町立各学校園保育所行事について」 

日程第３・報告第３１号「令和元年第３回忠岡町議会定例会議案教育委員 

会関係事項について」 

        案件１ 令和元年度忠岡町一般会計補正予算（第４号）につ

いて 

日程第４・議案第３０号 忠岡町教育委員会点検・評価報告書について 

 

 その他 
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■会議の内容 

富本教育長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

二重課長 

 

富本教育長 

 

 

二重課長 

 

富本教育長 

 

秋月課長 

ただ今から令和元年第９回忠岡町教育委員会定例会を開催致しま

す。 

 

（ 開会 午前１０時００分 ） 

 

本日の応召委員は４名で、出席委員は同数であります。 

従いまして委員会は成立しております。 

本日の傍聴の申し出はございません。 

本日の会議録署名委員を会議規則第１６条第３項の規定により、教

育長の指名として、ご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないので、安明委員にお願いいたします。 

次に、教育長の報告をさせていただきます。 

中村委員、井手委員に辞令を交付させていただきました。教育行政

いろいろと課題が山積しております。毎日教育に関する諸問題が報

道されていると言っても過言ではないと思います。大変な時代です

が、委員の皆様方の経験、様々なご意見を承りたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。そして中村委員には、引き続き職務代

理をお願いしたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

それでは議事に入ります。 

議事日程を事務局より朗読願います。 

 

（ 議事日程朗読 ） 

 

日程第１・報告第２９号「行事等報告について」を議題と致します。

事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

令和元年８月分の社会教育行事等報告書についてご説明いたしま
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す。議案書の３ページをお願いします。 

８月８日（木）第１回忠岡町子ども読書活動推進会議（３Ｆ研修室） 

１３日（火）忠岡町民盆踊り（忠岡小学校） 

１３日（火）少年団育成者連絡協議会定例会 

こども会育成者協議会定例会（忠岡小学校） 

２０日（火）泉北地区スポーツ推進委員研修会（アルザ泉大津） 

２９日（木）ＫＩＸ泉州国際マラソン沿道部会（岸和田市） 

続きまして議案書の４ページをお願いします。 

忠岡町児童館事業報告書につきまして、児童教室の利用者数及び児

童館利用者数は特に変わりありませんでした。 

続きまして、議案書の６ページをお願いします。 

ふれあいホールの使用状況ですが、６件の利用があり、うち１件が

有料で６７，２６４円の収入がありました。 

７ページをお願いします。 

コパンスポーツセンター忠岡の利用状況ですが、７，６４８人ござ

いました。先月と比べて２０３人減少しております。原因としまし

ては、８月１５日（木）に台風１０号の接近によりまして休館とな

ったことと、お盆前後の利用者数が少なかったというものでありま

す。また、年齢階層別の利用状況につきましては、先月同様７０代

の方の利用が一番多くなっております。 

８ページをお願いします。 

文化会館講座の事業報告ですが、単発の講座としまして、 

８月１８日、２５日、いずれも（日）チャレンジ・ザ・ギター 

参加者のべ５人 

２２日（木）悠々倶楽部 参加者２２人 

２５日（日）男の料理塾 参加者８人 

２８日（水）朝活ピラティス 参加者２１人 

２９日（木）健康の集い 参加者３０人となっております。 

１０ページをお願いします。 

文化会館クラブ活動一覧表及び一般利用状況表については、特に変

わりありませんでした。 

１５ページをお願いします。 

貸出図書利用状況表についてですが、おはなし会を４回行い、６人

の参加がありました。 

説明は以上でございます。 
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富本教育長 

 

富本教育長 

 

 

秋月課長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

二重課長 

 

富本教育長 

 

寺田参事 

 

 

 

 

道口参事 

 

 

 

 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

 

会員について４月は、勢いよく申し込みがありましたが、現在は飽

和状態ですか。 

 

現在も少しずつ伸びております。定期利用につきましては、先月が

１，０３５人で、今月が１，１６８ですので、若干増えております。 

７月、８月にかけましては、当初３カ月の半額になる期間があり、

先月に定額になるというところで、若干減った部分はありますが、

先月から今月にかけましては、また増加しております。 

 

他に何かございませんか。 

ご質疑がないようですので、日程第１・報告第２９号「行事等報告

について」を報告どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

次に日程第２・報告第３０号「町立各学校園保育所行事について」

を議題と致します。事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

東忠岡保育所の９月の行事ですが、 

５日（水）避難訓練（地震・津波） 

２８日（土）運動会 

保育所は以上です。 

 

東忠岡幼稚園の行事についてご説明いたします。 

 ２日（月）始業式 

 ５日（木）避難訓練（地震） 

１７日（火）、１８日（水）交通安全指導 

２８日（土）運動会 

幼稚園は以上です。 
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石本理事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

中村職務代理 

 

 

石本理事 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

富本教育長 

 

新田委員 

続きまして、小学校、中学校についてご説明いたします。 

忠岡小学校ですが、 

２６日（月）始業式 

 ２日（月）の１週間に、家庭学習がんばり週間を行っております。 

 ５日（木）大阪８８０万人訓練 

１２日（木）授業参観、学級懇談会、宿泊説明会 

２５日（水）、２６日（木）臨海学校（５年生） 

東忠岡小学校ですが、 

２６日（月）始業式 

 ２日（月）の１週間に家庭学習がんばり週間を行っております。 

 ５日（木）大阪８８０万人訓練 

１２日（木）非行防止教室（５年生） 

２４日（火）授業参観、学級懇談会（３、４、６年生） 

２６日（木）授業参観、学級懇談会（１、２、５年生） 

忠岡中学校ですが、 

 ２日（月）英語暗唱大会 

 ６日（金）第２回学力診断テスト（３年生） 

２０日（金）体育大会 

以上でございます。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

 

忠岡中学校の学校だよりにいじめについて書かれていますが、現在

の状況について教えてください。 

 

いじめにつきましては、学期ごとに生活アンケートを実施しており、

内容につきましては、子どもたちから丁寧に聞き取りを行っており

ます。いじめ等につながっていかないよう丁寧に指導を行っており

ます。特に大きないじめ等につきまして、報告はございません。 

 

子どもたちも正直に書くことも多くなり、早期発見早期解決で丁寧

に指導を行っております。 

 

他に何かございませんか。 

 

夏休み明けに不登校になるお子さんが多くなると言われています
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石本理事 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

二重課長 

 

富本教育長 

 

二重課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

が、現状はどうですか。 

 

１学期に登校できにくかったお子さんについても、２学期が始まる

きっかけに登校するお子さんもいますし、１学期に引き続き登校が

難しいお子さんもおられるという現状です。数的には、若干減って

いますが、現状はあまり変わっていない状況です。 

 

休み明けに数が増える傾向にあるという部分では、再度登校する子

もおりますので、急に増えたという実態はないということです。 

 

他に何かございませんか。 

ご質疑がないようですので、日程第２・報告第３０号「町立各学校

園保育所行事について」を報告どおり承認することにご異議ござい

ませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

次に日程第３・報告第３１号「令和元年第３回忠岡町議会定例会議

案教育委員会関係事項について」を議題と致します。事務局より議

案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

２７ページをお願いします。 

今回の議会につきましては、補正予算の案件のみとなっております。 

第４号の補正予算ということで、全体としまして８６，７８３千円

を追加し総額６，９４１，９０４千円となっております。 

詳細につきましては３５ページをご覧ください。 

電子計算費の中で、幼児教育無償化対応に係るシステム改修業務委

託料として４３４千円を計上しております。１０月から始まります

無償化に対応するためシステムの改修となっております。 

３７ページをお願いします。給食費補助費（副食費相当分）という

ことで２，４８１千円を計上しております。こちらにつきましては、
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富本教育長 

町の独自施策といたしまして、副食費も無償となっております。今

回の無償化につきましては、３歳から５歳児までが対象で、０歳か

ら２歳児は非課税世帯のみが対象となっております。今までは、保

育料の中に副食費が含まれておりましたが、保育料自体が０円にな

るということで、国の方針であれば引き続き保護者の負担になりま

す。しかし町の独自施策で、副食費の部分につきましても町が負担

することになりましたので、今回補正予算として計上しております。 

続きまして、前年度子ども・子育て支援交付金国庫補助金清算返還

金ということで５７千円を計上しております。 

３９ページをお願いします。東忠岡小学校第２体育館解体工事設計

監理業務委託料ということで４，８４０千円計上しております。以

前から要望がありましたので、解体させていただきます。実は、東

の幼保で進めておりますこども園工事にあたって、当初は小学校の

運動場の一部をお借りし、園庭とする予定でしたが、小学校の子ど

もと幼稚園の子どもが一緒に活動するということは、難しい部分も

あります。また保護者からこども園化するにあたって、園庭をきち

んと確保してから工事を進めて欲しいという要望もありましたの

で、来年度に第２体育館を解体しまして、その跡地を幼保の子ども

たちの園庭として区切らせていただく予定です。本来であれば来年

の４月から工事を進める予定でしたが、第２体育館を解体してから

の工事着工となりますので１年程度工事が延期されることになって

おります。こども園については、平屋建てで考えております。現在

の幼保の園庭部分に新しい園舎を作り、そして既存の建物を解体し

て残りの園舎を作り、令和５年４月から開園する予定です。今まで

の計画と若干遅れることになりますので、幼保の保護者の方には、

２０日（金）に説明をさせていただきました。ご理解をお願いいた

します。 

続きまして３９ページの前年度子ども・子育て支援交付金（放課後

児童健全育成事業分）国庫補助金精算返還金としまして、３９４千

円を計上しております。 

東忠岡小学校の第２体育館解体工事設計監理業務委託料の地方債

４，３００千円につきましては、３４ページの町債として小学校整

備事業債４，３００千円を計上しております。これを財源に整備を

進めていきます。説明は以上となります。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 
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新田委員 

 

 

二重課長 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

二重課長 

 

富本教育長 

 

二重課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副食費とは、おかず代のことですか。ごはん代、主食費はどのよう

になりますか 

 

３～５歳児の主食費については、保護者から徴収する形ですが、本

町は従前から町の負担とさせていただいておりました。幼稚園の給

食費については、保護者負担としてきましたが、今年の４月から民

間のこども園が開園したことに伴い、公立の幼稚園の給食費につい

ても４月から町の負担とさせていただきました。主食費につきまし

ては、以前より町の負担でしたが、保育料が無償化となりその保育

料に含まれておりました副食費についても町が負担をいたします。 

 

他に何かございませんか。 

ご質疑がないようですので、日程第３・報告第３１号「令和元年第

３回忠岡町議会定例会議案教育委員会関係事項について」を報告ど

おり承認することにご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

次に日程第４・議案第３０号「忠岡町教育委員会点検・評価報告書

について」を議題と致します。事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

お配りしております資料、令和元年度（平成 30年度事業対象）忠岡

町教育委員会点検・評価報告書（案）についてご説明いたします。

表紙をめくっていただくと、「はじめに」と「目次」が記載されてお

ります。もう１枚めくっていただき、1ページをお願いします。ロー

マ数字のⅠ点検・評価の中に、アラビア数字 １．点検・評価の目

的について、２．点検・評価の方法、３．外部評価委員 学識経験

者の知見活用、につきましては、昨年と同様となっていますので、

説明は省略させていただきます。 

続いて２ページをお願いします。 

ローマ数字のⅡ「忠岡町教育委員会の教育行政・教育財政について」
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富本教育長 

ですが、（１）教育委員会について、（２）教育委員の名簿、（３）教

育委員会議についてですが、定例会議を１２回実施し、それぞれに

ついての議案、報告事項を記載しております。 

５ページをお願いします。（４）「総合教育会議」を平成 31年２月に

実施し、「町立学校における働き方改革への取り組みについて」及び

「（仮称）東忠岡地区認定こども園整備基本計画（案）について」を

協議しました。（５）教育委員の活動状況について研修会及び教育委

員会各課の所管する行事等に参加した内容を記載しております。 

続いて７ページをお願いします。 

（６）教育委員会組織と事務局職員について ですが、平成３１年

４月１日付で機構改革を実施しており、子育て支援課と教育総務課

を統合し教育みらい課となっております。（７）教育委員会事務局分

掌について機構改革により、教育みらい課・学校教育課・生涯学習

課の３課の事務分掌について記載しております。 

１０ページをお願いします。（１）教育関係費の推移について、平成

２６年度の決算額を基準の指数として過去４年間の決算額を各項目

別に比較しております。 

次に１１ページに忠岡町教育大綱を掲載しており、 

１２ページから２４ページまで忠岡町教育基本方針 平成３０年度

学校園における指導の方針を記載しております。こちらにつきまし

ても昨年度とほぼ同様の内容でございます。 

２５ページから点検評価ということで、平成３０年度事務事業評価

シートを、８２ページからは重点課題の事務事業評価シートを掲載

しております。 

８７ページから評価委員さんの意見としまして、外部評価の意見を

いただいております。評価委員会を８月７日に開催し、教育委員会

の各担当課の方から説明、その後質疑応答を通じまして、ご指導ご

助言をいただき、総括的な意見としまして学校教育における町教委

の各種事業の方向性、経年変換、課題解決の状況、学力向上に関わ

ること、英語教育推進事業、読書活動推進事業、幼保小中一貫性に

つきまして学校施設に関わること、１２項目につきまして意見をい

ただきました。教育委員会としましても、頂いたご意見等につきま

しては、真摯に受け止め次年度以降、教育行政のさらなる推進に取

り組んで参りたいと考えております。説明は以上のとおりです。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 
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中村職務代理 

 

 

 

二重課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

達成度のＢについて、この評価は真ん中ということですか。 

この評価は絶対評価なのか、相対評価なのか、評価について教えて

いただきたいです。 

 

２７ページをご覧ください。評価欄に書いています。ご指摘のとお

り、すべてＢになっています。毎年、評価・点検していただく委員

さんからもご指摘いただいております。シート自体が、本町の総合

計画のシートを流用させていただいておりますので、Ｂという評価

を選択せざるを得ません。ご指摘もされておりますので、来年度に

向けて考えていけなければいけない部分です。いろいろな観点から

評価されている市もありますので、参考にしながら分かりやすい形

で評価ができるように検討してまいります。 

 

事業を継続していくには自らＣになりますとスクラップの対象とな

ります。ここに挙げています事業については、我々の柱となる事業

になりますので、なかなかＣは付け難いという状況があります。や

っていればＡを付けてもいいが、Ａを付ければ達成できたというこ

とで、さらにスクラップの対象になるという可能性もあり、非常に

悩ましい評価になっております。 

 

他に何かございませんか。 

ご質疑がないようですので、日程第４・議案第３０号「忠岡町教育

委員会点検・評価報告書について」を原案のとおり決定することに

ご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、原案のとおりに決します。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、原案のとおりに決します。 

以上で、本日提出されました議案はすべて終了致しました。 

続きまして、その他に入ります。 

以下の内容を報告して終了。 
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１． 平成３１年度（令和元年度）全国学力・学習状況調査にかか

る忠岡町の結果概要について 

２． 令和元年第３回忠岡町議会定例会一般質問教育委員会関係事

項について 

３． 令和元年 第１０回教育委員会定例会議の日程について 

 

 


